

Mois de l'économie sociale et solidaire**Titre****Partager des projets pour rendre la ville plus écologique****Texte d'orientation, de présentation**

En Novembre, c'est le mois de l'économie sociale et solidaire, organisé à Fresnes pour la cinquième année consécutive.

Traiter de questions de société, d'enjeux de la vie quotidienne, c'est le sens d'une programmation qui a pour ambition d'aborder de façon concrète des sujets cruciaux de notre époque. Des sujets qui nous concernent tous et toutes, jeunes et moins jeunes et engagent notre avenir.

Le mois de l'ESS mobilise de nombreux acteurs locaux, des militants associatifs, professeurs et élèves du lycée Mistral, des agents de la collectivité et s'adresse à tous les Fresnois.e.s

L'alimentation, sujet universel, concerne la qualité des produits, les modes de production et d'acheminement. Les consommateurs aspirent à autre chose que la « mal bouffe » et la dépendance aux grands réseaux de distribution. Pour changer « la donne », des expériences ont vu le jour à travers le monde, et en France. Fresnes emboite le pas d'un mouvement de fond, avec la création de la coopérative coquelicoop que vous êtes invités à venir découvrir lors d'un ciné débat à la MJC autour de la projection du film FOOD COOP.

La prise de conscience sur le changement climatique et le rôle de l'énergie dans l'évolution de celui-ci conduit de plus en plus de citoyens à s'intéresser à la transition énergétique.

Depuis 2015 et la COP21, l'Île-de-France connaît une vraie dynamique, marquée à la fois par la création de coopératives citoyennes d'énergie renouvelable et par le développement du financement participatif.

Fresnes à la volonté de s'inscrire dans cette dynamique. Pour s'y inscrire il faut maîtriser des enjeux complexes (technologiques, méthodologiques, financiers...) Pour cela nous pouvons bénéficier de l'expérience de Sud Paris

Soleil, coopérative basée à Cachan, laquelle vient de finaliser avec succès un premier projet d'envergure, la couverture de l'école de La Plaine en panneaux photovoltaïques, dispositif dédié à la production d'électricité et outil pédagogique au bénéfice des enseignants et des élèves.

Nous nous appuierons également sur l'expertise d'Energie Partagée, organisme spécialisé dans le développement des énergies non fossiles.

Notre objectif dans le cadre de ce mois de l'ESS est de donner le « coup d'envoi » d'un processus de mobilisation citoyenne.

La ville de Fresnes montre sa détermination dans ce domaine en étudiant la possibilité d'entrer au capital de la coopérative sud paris soleil et souhaite réfléchir à la mise en œuvre d'une dynamique de co-construction avec les habitant.e.s afin d'ouvrir les perspectives d'un modèle économique conjuguant subventions publiques et financement participatif.

Pour comprendre ce modèle participatif, une réunion d'échange et d'information est proposée avec la participation de la coopérative Sud Paris Soleil et Energie Partagée.

La lutte contre le réchauffement climatique est un enjeu planétaire, lequel implique des politiques globales, et la mise en œuvre d'actions locales.

Faire de Fresnes une ville durable, écologique, implique d'actionner plusieurs leviers : le verdissement de la commune, la transition énergétique par le développement du solaire notamment, mais également des mobilités douces.

Dans les milieux urbains très denses, la lutte contre la pollution de l'air et le réchauffement climatique vont demeurer au cœur des politiques de mobilité.

Reconsidérer la place de l'automobile et développer les mobilités dites douces et « décarbonées », fait naître aujourd'hui une prise de conscience. De plus en plus nombreuses sont les personnes qui entreprennent de limiter l'utilisation de la voiture, ne serait ce que pour accompagner leurs enfants à l'école.

Prendre à pied le chemin de l'école, quoi de plus agréable !

L'usage du vélo, de la trottinette se développe, mais se déplacer sur la voie publique est parfois compliqué. Acquérir un vélo, le faire réparer, des aides existent-elles ? un plan vélo est-il envisageable ? Tout cela mérite des réponses

que nous proposons d'apporter lors de ce mois de l'Economie sociale et solidaire.

Nous sommes face à des mutations profondes et la jeunesse a un rôle essentiel à jouer dans l'accomplissement des ces mutations. C'est le sens de notre partenariat avec le lycée Mistral. Solliciter l'opinion des jeunes, recueillir leurs idées, favoriser l'émergence d'initiatives, les ciné débats organisés à la MJC offrent le cadre pour cette expression.

Les jeunes curieux de la vie locale, avides de comprendre le rôle des associations, ils le montrent dans le cadre de l'enquête qu'ils accomplissent en petits groupes auprès des associations et coopératives ; armés d'un questionnaire préparé avec leurs professeurs.

Pas de mutations sans émulations. C'est l'ambition du mois de l'ESS que d'ouvrir des perspectives qui s'inscrivent dans la durée.

Vous informer, satisfaire votre curiosité tout simplement, à propos de sujets d'avenir, est une vocation du mois de l'ESS.

Faire advenir une ville « plus écologique » grâce à l'implication des habitants, viser la réalisation d'équilibres fondamentaux en matière d'énergies, de modes de déplacement, de mieux être en ville, est un défi qui traverse ce mois de l'Economie Sociale et solidaire.

Relevons-le ensemble.

Michel Souillac

Élu à L'Economie Sociale et Solidaire